

## Donald Trump: “Tenemos que empezar a ganar guerras otra vez”

### El presidente de EE UU eleva un 9% el gasto militar a costa de la ayuda al exterior y el medio ambiente

JAN MARTÍNEZ AHRENS  
Washington

El presidente estadounidense Donald Trump dio ayer las instrucciones necesarias para incrementar en más de un 9% los gastos de defensa en los próximos presupuestos generales. “Tenemos que empezar a ganar guerras otra vez”, argumentó Trump ante los gobernadores de todo el país, reunidos en Washington, a los que dijo también: “Reforzar el sector militar es barato. Estamos comprando paz y afianzando nuestra seguridad nacional. Además, es un buen negocio. ¿Quiénes construirán los aviones y barcos? Trabajadores americanos”. Los 54.000 millones de dólares en los que se traducirá el aumento del gasto militar se deducirán de otras partidas y departamentos, desde la ayuda exterior a la Agencia para la Protección del Medio Ambiente. Los recortes no afectarán a capítulos como el Medicare —cobertura sanitaria pública para mayores y discapacitados— y los programas de ayuda, pensiones y seguridad social. **PÁGINA 3**

#### ADEMÁS



### Las amenazas de Le Pen a los jueces enturbian la campaña

Marine Le Pen, presidenta del FN, amenaza a los jueces que investigan a su partido con pedirles cuentas si llega al Elíseo. **P8**

### Una candidatura ciudadana de cara a México 2018

**P6**

### Fito Páez todavía le canta a Buenos Aires

**P26**

### Las remesas mexicanas pasan también por Pekín

**P33**

### Pemex reduce sus pérdidas en 2016 en un 60%

**P34**

### Raúl Castro dejará el cargo en 2018. El cambio político en la Casa Blanca suma presión a la lastrada economía de la isla

## Cuba se acerca al primer Gobierno sin los Castro

PABLO DE LLANO, Miami  
Por primera vez en seis décadas, Cuba se halla ante la posibilidad de tener un Gobierno que no presida un Castro. Está previsto que en 2018 el mandatario, Raúl Castro, deje el poder, según anunció en 2013, en lo que podría convertirse en el primer año de la Transi-

ción cubana. La amenaza de Donald Trump, quien se ha declarado partidario de dar marcha atrás a la política de deshielo de Barack Obama con la isla, así como el fin de la ley de acogida de EE UU a los cubanos indocumentados, suman presión a la lastrada economía de Cuba para que haya cam-

bios este último año de Gobierno de Raúl Castro. Miguel Díaz-Cané, el número dos del régimen, de 56 años y con reputación de reformista, ocupará previsiblemente la presidencia, pese a los rumores poco probables de que el cargo pasaría al hijo del presidente Alejandro Castro. **PÁGINA 5**



**CAOS EN LOS OSCAR.** La 89ª edición de los mayores galardones del cine derivó en el *Oscargate*. Ganó *Moonlight* y no *La La Land*, a la que, en un momento delirante, unos despistados Faye Dunaway y Warren Beatty proclamaron como la mejor película. Alguien equivocó los sobres. En pleno discurso de euforia de los productores *afortunados*, los regidores pararon la gala y cambiaron de manos las estatuillas. / CHRIS PIZZELLO (AP). **P22 A 24**

### PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

### Una pareja se enfrenta en los tribunales por la interrupción del embarazo

## El aborto que divide a Uruguay

MAGDALENA MARTÍNEZ, Montevideo  
En una decisión sin precedentes, una juez de la ciudad uruguaya de Mercedes paralizó la semana pasada el trámite de un aborto solicitado por la gestante tras recibir un recurso en el que el futuro padre pedía detener el proceso. Tras la apelación de la joven, embarazada de 10 semanas y que asegura no mantener víncu-

los afectivos con el hombre, se ha iniciado una batalla legal contra el reloj, pues en Uruguay el aborto es legal hasta la duodécima semana de gestación. La ley de interrupción del embarazo, aprobada por el presidente Mujica en 2012, convierte a Uruguay en el único país latinoamericano, junto a Cuba y Puerto Rico, donde el aborto es legal. **PÁGINA 7**